

	♠ R 10 7 4 ♥ V 10 8 4 ♦ V 7 3 ♣ A 10	
	N O     E S	♠ D 8 3 ♥ D 5 2 ♦ 9 8 2 ♣ D 9 7 2

*Sud donneur. Personne vulnérable*

Sud	O	N	E
1♥	Passe	3♥	Passe
4♥			

**Contre-indication positive**

**Contrat :** 4 Cœurs par Sud

**Entame :** As de Carreau

Ouest tire l'As, le Roi et la Dame de Carreau. Le déclarant coupe au troisième tour et tire l'As et le Roi de Cœur (votre partenaire fournit puis défausse le 3 de Trèfle). Il joue le Roi de Trèfle puis le Valet pour l'As du mort et enfin atout pour votre Dame. Que jouez-vous ?

**L'indice :** le piège était presque parfait.



Solution sur le site  
 de la Fédération Française de Bridge  
[www.ffbridge.fr](http://www.ffbridge.fr)

	♠ R 10 7 4 ♥ V 10 8 4 ♦ V 7 3 ♣ A 10	
♠ V 5 ♥ 3 ♦ A R D 5 4 ♣ 8 6 5 4 3	N O E S	♠ D 8 3 ♥ D 5 2 ♦ 9 8 2 ♣ D 9 7 2
	♠ A 9 6 2 ♥ A R 9 7 6 ♦ 10 6 ♣ R V	

*Sud donneur. Personne vulnérable*

<b>Sud</b>	<b>O</b>	<b>N</b>	<b>E</b>
1♥	Passe	3♥	Passe
4♥			

### Contre-indication positive

**Contrat :** 4 Cœurs par Sud

**Entame :** As de Carreau

Vous situez l'As de Pique en Sud pour justifier son ouverture et qui plus est sa conclusion à la manche. En revanche le doute est permis quant à la position du Valet de Pique.

Concernant la distribution du déclarant, vous connaissez chez lui exactement cinq cartes à Cœur et deux cartes à Carreau. Vous pouvez également être certain qu'il ne possédait initialement que deux cartes à Trèfle. En effet votre partenaire a montré un nombre impair de cartes dans la couleur par sa défausse du 3 de Trèfle, soit un nombre pair chez le déclarant ; or avec quatre cartes à Trèfle en main, ce dernier aurait bien entendu pris soin de couper ses deux perdantes de la main courte. Le déclarant possédait donc initialement une main 4-5-2-2. Au moment où vous êtes en main à la Dame de Cœur, le mort et le déclarant ne possèdent plus la moindre carte mineure. Il semble alors que vous soyez contraint de jouer Pique sous la Dame, en espérant le Valet chez votre partenaire et même le 9, sans quoi le déclarant, après avoir pris le Valet de Pique de votre partenaire au mort, prendra votre Dame en impasse en jouant le 10 de Pique laissé filer. C'est d'ailleurs la situation présentée sur le diagramme de la donne.

Ce problème ne comporte-t-il donc aucune solution ? Un détail d'importance vous a peut-être échappé. S'il est vrai qu'il est la plupart du temps bon d'éviter de jouer dans coupe et défausse, les règles du bridge ne le proscrivent néanmoins aucunement. Dans le cas présent où le déclarant possède une répartition 4-4 dans sa couleur secondaire, le retour dans coupe et défausse ne lui apporte en réalité aucune défausse utile et le contraint à manipuler les Piques par lui-même, le condamnant à la chute. Remarquez au passage que même si le déclarant avait eu le Valet de Pique en main, il aurait dû décider de l'adversaire contre lequel il allait réaliser l'impasse à la Dame, avec une chance sur deux de se tromper.